

Síntesis Internacional



COSTA RICA

San José, Sept. (Reuter). Costa Rica promueve una reunión de productores y consumidores de café aquí en noviembre a fin de analizar las perspectivas del mercado, luego de que el convenio cafetero mundial quedó sin efecto. (Inf. en Pág. 28).

NICARAGUA

Managua, Sept. (Reuter). La dirigencia del sector empresarial nicaragüense cambió de actitud y dio hoy su apoyo a la fórmula presidencial opositora de la UNO, para los comicios de febrero de 1990. (Inf. en Pág. 30).

GUATEMALA

Guatemala, Sept. (DPA). La industria petrolera guatemalteca está pasando por una situación difícil, luego del anuncio del retiro del país de dos importantes compañías petroleras, la AMOCO y la ESSO, señalan hoy informaciones locales. (Inf. en Pág. 48).

COLOMBIA

Bogotá, Sept. (AP). El diálogo de paz entablado entre el gobierno y el Movimiento Guerrillero M-19 desembocó en una crisis y quedó suspendido tras el asesinato de dos militantes de la organización. (Inf. en Pág. 50).

Explosión provocada en el acorazado EU

Washington, Sept. 8 (UPI). La Armada estadounidense, después de una investigación de varios meses, concluyó hoy que la explosión registrada en abril en el acorazado USS Iowa, en la que murieron 47 marineros, fue "con toda probabilidad" provocada deliberadamente por un oficial.

Sin embargo el informe no precisó las causas que motivaron al artillero Clayton Hartwig al presunto atentado suicida.

"Nunca sabremos por qué lo hizo", señaló un oficial. Hartwig murió también al explotar una torreta blindada, que él mismo operaba, provista de poderosos cañones de grueso calibre.

El marinero podría haber colocado algún mecanismo de detonación en el interior de alguno de los cañones a fin de provocar la tragedia en la que murieron 47 personas.

El informe sobre la investigación presentado hoy basa sus

conclusiones en evidencias circunstanciales, pero destaca que no se puede establecer una "determinación causal precisa", en virtud de que todas las personas involucradas de manera directa en el incidente perecieron.

Un perfil de la personalidad de Hartwig, de 24 años, realizado separadamente por la FBI, concluyó que éste "murió a consecuencia de sus propios actos, aunque planeó su deceso de tal manera que esperaba pareciera un accidente".

En Cleveland, la hermana del oficial, Kathleen Kubicina, criticó amargamente a la Armada y anunció que su familia tomará acciones legales. "Mi hermano no era un depresivo, abatido y suicida asesino", afirmó.

El día de la explosión, 19 de abril, la embarcación se encontraba haciendo disparos de prueba en aguas localizadas a unos 530 kilómetros de Puerto Rico.



Sobre explosión en el Iowa



Mikhail Gorbachev

Interés de Gorbachev por entrevistarse con el Papa

Ciudad del Vaticano, Sept. 8 (AP). El líder soviético Mikhail Gorbachev expresó en una carta al papa Juan Pablo II su interés en reunirse con él para una completa revisión de las relaciones entre el Vaticano y la Unión Soviética, dijo hoy una fuente vaticana.

Mientras tanto, fuentes soviéticas dijeron en Moscú que se anticipaba que Gorbachev visitaría Italia a partir del 25 de noviembre.

Se especuló con la posibilidad de una reunión entre Gorbachev y el Papa de origen polaco, durante la visita del presidente soviético a Italia, pero no hubo confirmación de las partes.

Sería la primera reunión entre el jefe del ateo partido soviético y el jefe de los 850 millones de católicos del mundo.

La fuente vaticana dijo que Gorbachev se refirió a una posible reunión en una carta que le entregó al Papa el mes pasado Yuri Karlov, colaborador del ministro soviético de Relaciones Exteriores, Eduard Shevardnadze.

La carta insta a que "hablemos de lo que nos interesa", dijo la fuente. Fue respuesta a otra enviada por el Papa a Gorbachev y llevada a Moscú en 1988 por el cardenal Agostino Casaroli.



SERIOS INCIDENTES. Seúl, Corea del Sur, Sept. 8 (AP-Cablefoto). Policías antimotines apagan las llamas originadas por una bomba molotov, lanzada por estudiantes radicales. Serios incidentes se produjeron esta mañana entre universitarios y policías antimotines.

Tras ataque al corazón se recupera Madre Teresa

Calcuta, India, Sept. 8 (AP). La Madre Teresa, ganadora del Premio Nobel de la Paz y conocida como la Santa de Calcuta por su tarea en favor de los desamparados, sufrió hoy un ataque cardíaco, dijo su médico.

Sin embargo, el ataque parece no haber sido muy severo y su condición está mejorando, dijo el doctor A. Bardhan, cardiólogo de la monja.

All-India dijo que la Madre Teresa estaba alerta y fue visitada por el gobernador del Estado de Bengala Occidental.

La monja, de 79 años, fue trasladada a una sala de terapia intensiva en el Hospital Woodlands el martes, debido a altas temperaturas y a un ritmo cardíaco irregular, dijo la emisora.

El Nobel en 1979



Madre Teresa

Encuétrase alerta

Bardhan se negó a brindar ulteriores detalles, pero la radio oficial

Nacida en Albania, la Madre Teresa ganó el Premio Nobel de la Paz en 1979.

Fundó en 1950 las mi-

sioneras de la caridad, una orden de 3,000 monjas que opera en 87 países.